

**EL APOORTE DE LA IGLESIA A LA HISTORIOGRAFÍA
COLONIAL VENEZOLANA**

Tomo I

PRESENTACIÓN

La presencia de la Iglesia en el mundo de la cultura, del arte y de las ciencias a lo largo de los tiempos coloniales es una clave esencial para entender el acontecer histórico durante el período hispánico.

Para probar esta afirmación basta asomarse a las publicaciones de la Academia Nacional de la Historia y sobre todo a las “Fuentes para la historia colonial de Venezuela”.

Sin embargo, en los últimos tiempos esa temática ha quedado como olvidada y sobre todo cuando se pretende improvisar una ciencia histórica ajena a las exigencias científicas que han regido en el mundo occidental.

El presente número de Montalbán pretende abrir una nueva serie que recoja como una especie de filosofía de la historia que descubra el alma de esta ciencia desde una perspectiva crítica.

Por ello hemos titulado esta serie “*El aporte de la Iglesia a la historiografía colonial venezolana*”. En consecuencia abordaremos el estudio de los Agustinos, Dominicos, Franciscanos, Jesuitas, Capuchinos, Mercedarios y Clero secular.

El tomo I está dedicado a los Agustinos, Dominicos y Jesuitas y la síntesis biográfica de sus autores la anexamos a continuación.

Fernando Campo del Pozo (Agustino). Nació en Campo de Villavidel (León) España el 8 –XII-1930. Estudio humanidades en Valencia de Don Juan (León) y Filosofía y Teología en Valladolid. Fue destinado a Venezuela en 1956 y adquirió la nacionalidad Venezolana en 1957. En 1960 le encargaron hacer un resumen de la historia de los Agustinos en Colombia y Venezuela, que ha continuado con varias publicaciones. Es Doctor en Derecho Civil y Canónico. Ha sido profesor de Derecho Canónico en el Estudio Teológico Agustiniiano en Valladolid (1971-2000) y profesor de Derecho Eclesiástico del Estado en la Universidad de Valladolid (1994-1996). Juez Eclesiástico en Valladolid (1984-2004). Es Miembro correspondiente de la Academia Boyacense de Historia en Tunja y de la Academia de la Historia de Venezuela en

Caracas y miembro del Instituto Histórico Agustiniiano con sede en Roma y de la Academia de la Hispanidad Ha publicado unos 16 libros y más de 180 artículos.

Fray Oswaldo Montilla Perdomo, O.P.; nació en el estado Barinas en 1968 y entró en la Orden de Predicadores en 1985. Estudio filosofía y teología en Caracas, culminando sus estudios en 1994. Posteriormente realizó los cursos de la licenciatura en Historia Eclesiástica en la Pontificia Universidad Gregoriana en Roma en el período 1999- 2002 y el doctorado en la misma casa de estudios en 2007. Su interés por la historia de los frailes predicadores se debe a la escasa producción historiográfica sobre la presencia de los dominicos en Venezuela. Su línea de investigación se ha centrado en el conocimiento de la historia de los dominicos; además sobre la historia de la Iglesia en nuestro país. Es profesor de Historia de la Iglesia Medieval y de Historia de la Iglesia en la Universidad Católica Andrés Bello y de Historia de las ideas políticas en la Universidad Central de Venezuela. Participante en congresos sobre historia de los dominicos en Latinoamérica.

José del Rey Fajardo (jesuita). Nació en Zaragoza el 18 de abril de 1934 e ingresó en la Compañía de Jesús el 11 de septiembre de 1952. Estudió Filosofía e Historia en la Universidad Javeriana de Bogotá; Letras en la Universidad de Los Andes de Mérida; Teología en la Philosophische-Theologische de Sankt Georgen en Frankfurt. Doctor en Letras por la Universidad de Los Andes y en Historia por la Universidad Javeriana. Académico de la Historia y de la Lengua. Desde 1992 Miembro del Observatorio de Ciencia, Tecnología e Innovación (Ministerio de Ciencia y Tecnología en su máximo nivel). Su bibliografía la integran 84 libros y se ha especializado en el estudio de las mentalidades en el Nuevo Reino de Granada, en las visiones culturales y sociales de las misiones orinoquenses y en la pedagogía jesuítica colonial.